

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, número 32

Teléfono n.º 6.

Precios de abono

JN MES: EN ESPAÑA: : : 1'25.
EXTRANJERO : : 2'25.

Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN

Plaza de Cort, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA-PALMA

Anuncios, Reclamos, Comunicados:

Centro de Anuncios

Plaza de San Esteban, núm. 10

Número sueldo : : : 5 cént.
Id. atrasado : : : 10

GLORIOS

Se venden en la librería de J. Tous al precio de 1 á 25 pesetas.

SUMARIO DE LETRAS Y CIENCIAS

6º examen de las asignaturas de 2.ª enseñanza destinado á facilitar su estudio á los alumnos que repasan dichas asignaturas para los ejercicios del

Grado de Bachiller

6 pesetas

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Descentralización

En extracto publicamos ayer el decreto de Gobernación encaminado a plantear los procedimientos descentralizadores en la administración de las provincias y de los Municipios. Por el resumen se aprecian bien los términos y extensión de la medida, y conviene juzgarla, ya que responde á un anhelo vivísimo del país, cansado de ver que la máquina burocrática, más que de provecho, sirve de entorpecimiento para los desarrollos de la vida oficial.

El contenido y alcance de aquel decreto han merecido un juicio casi unánime de la prensa; excepción hecha, se entiende, de la aprobación y conformidad obligadas, de los órganos ministeriales.

Hé aquí en resumen el razonado concepto que un diario madrileño ha formado de la reforma descentralizadora del Sr. Moret:

«En realidad, era más el ruido que las nueces; se había hablado tanto del decreto, con tanta pompa se anunció, que al conocer su substancia sentimos algo así como desencanto, puesto que esa disposición ministerial nada nuevo contiene y en nada altera lo que es derecho constituido en el asunto á que se refiere.

Es el decreto recopilación de las materias contenidas en los artículos 72 y 73 de la ley Municipal y en los 83 y 84 de la de 25 de Septiembre de 1863. Se sabía ya por la propia ley orgánica de los Ayuntamientos que las materias de los artículos citados, 72 y 73, eran de la exclusiva competencia de las Corporaciones populares, y que en tales materias, por lo mismo, no era posible la intervención central; no se ignoraba que en las cuestiones comprendidas en los artículos 83 y 84 de la ley de 25 de Septiembre de 1863 terminaba con la decisión del Gobernador, igualmente, la intervención de la administración activa; y era del dominio de todos que, en las otras disposiciones citadas, se advertía con firmeza el instante en que á la Administración central le estaba vedado intervenir. A mayor abundamiento, la Real orden de 26 de Mayo de 1880 discutió

la cuestión de si correspondía ó no conocer al Gobernador de los acuerdos de los Ayuntamientos, decidiendo en sentido afirmativo, y la Real orden de 4 de Marzo de 1893 decidió clara, explícita y terminantemente que en las materias de los artículos 72 y 73 de la ley Municipal y 83 y 84 de la de 25 de Septiembre de 1863, la vía administrativa terminaba con la resolución del Gobernador.

La cuestión, pues, estaba aclarada, definida, resuelta y aceptada. ¿Qué novedad introduce este Real decreto en la esencia de la cuestión? Ninguna, y lo único digno de alabanza es que reúne todas las disposiciones en una y detalla las materias. No es, por lo tanto, como supone el ministro, una reforma modesta y sencilla; no reforma absolutamente ningún precepto legal; es, y así debe llamarse, un modestísimo ensayo de codificación administrativa; y como estos ensayos, de cuyo enojoso y difícil, dada nuestra laberíntica legislación, son dados á grandes trabajos de poca brillantez y expuestos á equivocación, el solo hecho de intentarlos, aun cuando el acierto no acompañe al propósito, merece aplauso.

Con algo del decreto no estamos conformes; con la reforma que introduce respecto de que sean los gobernadores quienes declaren la improcedencia de los recursos que contra sus providencias se entablen; creemos que la autoridad ante la cual se recurra es la única que puede declarar la incompetencia ó la improcedencia, y tal es el espíritu de la ley provincial.

Esta es, en términos concretos y razonados, la impresión que nos produce el decreto descentralizado; trabajo en que se compilan disposiciones varias, pero no obra de reforma verdadera, trascendental, honda, que llegue á las raíces del mal para arrancarlas y responda á los anhelos que la precedieron.»

Documento episcopal

En *El Universo* se ha publicado la Pastoral colectiva de los prelados reunidos en el Congreso Católico de Santiago. El documento es extenso; ocupa tres columnas y media, tipo del siete, y aunque dista mucho de ser verdaderamente literario, según correspondía á quienes lo firman, no está tan mal escrito como el mensaje.

Hé aquí la substancia del largo escrito:

«El reino de Dios en la tierra tiene una forma jurídica determinada; y dejando á cada Estado la forma de gobierno que le es propia, es necesario que consagre en una forma sobrenatural, el principio de la unidad del linaje humano.» De esto deduce que siendo el Pontífice director universal de los pueblos, hablar con reproche del vaticinismo es injurioso para el Padre común de los pueblos.

También rechaza el concepto de clericalismo, y califica á los anticlericales de farisaica secta enemiga de la libertad y de la dignidad del linaje humano.

A continuación afirma que Cristo y Satán se disputan el alma del hombre: esto como preámbulo para defender la que llaman los autores de la pastoral libertad de asociación y libertad de enseñanza. Con tal motivo arremete el documento contra las reformas de la enseñanza realizadas por los liberales.

No desconocen los prelados el principio de la potestad civil; pero desean rodearlo de todos los atributos de la majestad. Acumular en la potestad civil el dominio de todo el hombre; constituir así un poder monstruoso, es resucitar á Nabucodonosor.

Los prelados, como continelas puestos sobre los muros de la Casa de Israel, descubren allí á lo lejos los ejércitos destructores del comunismo y del socialismo, que intentan aniquilar á la Humanidad.

Y después del recuerdo de todos estos antecedentes, la pastoral, reconociendo que el régimen actual es en buena parte electivo, afirma que el sacerdote está en la obligación de aconsejar, de guiar á los ciudadanos. Pide, por último, la unión de los católicos.

«El instinto de los partidos políticos —añade—, la aspiración de sus directores y la sugestión cotidiana de sus órganos en la Prensa, han sido rémora y obstáculo para esta suspirada unión, que todos aman y apetezen, pero no con las dilataciones de la caridad que nos amonesta el Apóstol.»

Y firman el documento 18 prelados, poniendo después los nombres de los adheridos.

Se ha observado y ha llamado la atención que entre las firmas no figura la del Cardenal Sancha.

Notas industriales

Industria oleícola

Recientemente se ha celebrado en Córdoba la cuarta Exposición de aceites, promovida por la Cámara de Comercio de dicha ciudad.

En ella se han concedido varios premios á los aceites mejor refinados y se ha visto con satisfacción los progresos que en pocos años ha logrado la industria oleícola de Andalucía.

Como el precio del aceite ordinario (dicen periódicos de aquella localidad) viene á ser el mismo que el del aceite de orujo, alrededor uno y otro de 30 reales, y bien elaborado podría elevarse á 40, á 57 y hasta 94 reales, se ha pensado en constituir una Asociación que, al mismo tiempo que estimule la mejora en las elaboraciones, tienda á prescindir de las casas intermediarias de Italia y Francia y entenderse directamente con América.

Este es el camino que debieran seguir todos los que quieran abrir para sus productos los mercados de América, según vienen aconsejando con insistencia cuantos conociendo las necesidades de las regiones de ultramar, se interesan por el desarrollo de nuestra exportación.

La electricidad y la vista

Con razón dice la revista *Electricity* que ha de ser sumamente interesante para los ingenieros electricistas la noticia que sigue:

Un especialista ruso ha llegado á adquirir la plena convicción—después de minuciosos y reiterados ensayos—de que la luz eléctrica produce en el órgano de la visión efectos muchos menos perniciosos que todas las demás luces que no sean la solar; y aún tratándose de la última, cree el ilustre experimentador, que sale la eléctrica ganando en la comparación.

Al emitir esta opinión fúndase el citado sabio en la mayor ó menor frecuencia del parpadeo. Este se verifica, según él, 6'8 veces por minuto bajo la influencia de la luz de una vela, 2'80 bajo la del gas, 2'2 cuando utilizamos la luz del sol, y sólo una vez y ocho décimas cuando es la luz eléctrica la que ayuda á la acción del ojo humano.

«Los trusts,

Después del trust del acero, se trata en los Estados Unidos de constituir otro mas formidable, el de los bosques, con un capital de siete millones y medio de francos. El trust abarcaría todas las grandes explotaciones forestales, talleres de aserrar y canteras y las fábricas de materiales de madera.

Un penado inventor

El Tribunal de indultos de Nueva Jersey ha acordado poner en libertad condicional al llamado Carlos Filer, que se hallaba exigiendo la pena de diez años de trabajos forzados.

Filer inventó en presidio una nueva máquina de coser y se le ha indultado del resto de la pena para que pueda utilizar su invento.

Un Sindicato de capitalistas ha reunido ya cinco millones de francos para la explotación del fruto del ingenio del ex-presidiario.

No es de creer, sin embargo, que el Sindicato encomiende su caja al inventor Filer.

Jerga industrial

Una industria de las más curiosas es la que se cultiva en Lonneberg, uno de los principales centros de fabricación de juguetes de Alemania.

En dicha ciudad se fabrica el juguete de piedra, de madera, de pasta de papel, y sobre todo muñecas.

Durante el último ejercicio, los resultados del negocio han sido poco satisfactorios, y la Memoria redactada por aque-

lla Cámara de Comercio se hace eco de quejas que en divertidísimo lenguaje pseudo-mercantil puede reunirse en esta forma:

«El juguete, en general, ha sido malo, y se temen represalias aduaneras por parte de América, que depreciarían el artículo.»

«La muñeca ha sido «peor» que el año anterior.

«Por el contrario, la caja de sorpresas ha «corrido» bastante bien.

«La careta ha dado «un paso atrás», producido por las exigencias de la mano de obra.

«Las cabezas de porcelana han sido objeto de fuerte demanda á principios del año actual.

«Los ojos de cristal están «pesados».

«Las pizarras y los pizarrines se «mueven normalmente.»

«Las bolitas de piedra «muestran gran actividad.»

La desinfección del agua

La actual época del año es la más abonada para adquirir la fiebre tifoidea, afección infecciosa origina da por un microbio patógeno especial que vive en el agua, más ó menos alterada por el calor, é infecta por las malas condiciones de los depósitos y tuberías que la contienen.

Por eso nos hallamos expuestos á ser víctimas de la invasión de la mencionada fiebre durante los meses de estío y comienzo del otoño, y esto subsistirá desgraciadamente mientras subsistan las deplorables deficiencias de higienización pública en nuestra Península.

Por tanto, mientras el saneamiento y salubridad públicos en nuestra España no sean un hecho, preciso es que nos higienicemos individualmente, en el asunto concreto motivo de estas líneas; ya que el agua de que disponemos para bebida sea infecta, malsana y vehículo comunicativo, en fin, del germen de la fiebre tifoidea y de otra porción de afecciones infecciosas, es menester que privada ó individualmente, antes de que ingiramos aguas infectas, las purifiquemos, las desinfectemos y filtremos para lograr su completa esterilización.

Lograr esto es muy sencillo en la práctica, y al efecto consignaré los medios que el vulgo tiene para efectuarlo.

Toda clase de agua que se destina para bebida, y cuya procedencia sea sospechosa, debe desinfectarse previamente en el domicilio de cada vecino que sea fiel guardador de la higiene.

Para ello los doctores Deiter y Hunerman indican un medio fácil, que yo recomiendo á mis lectores.

Consiste este medio en desinfectar el agua con el hipoclorito de sosa, diluyendo «cuatro centigramos» de esta substancia para cada litro de agua, la cual queda, después de esta operación, perfectamente desinfectada, sin perd

ros, que parecía tenía al diablo por padrino. Cuando la ronda prendía á Gascarille y le llevaba á la cárcel, nadie se apuraba por eso, pues todos estaban persuadidos de que sabría encontrar medio para escaparse. Pues bien habían juzgado y condenado á Gascarille; debía ser justiciado á los tres días, y así es que llegué algo afligida á la Corte de los Milagros.

«¿Qué es lo que te pasa, Farinette? me preguntó el duque de Egipto. Temo por mi pobre Gascarille.—Qué simple es esta Farinette, dijo el duque de Egipto riéndose y mirando al rey de Bohemia. Cree que a borcarán á Gascarille... Y todo el mundo comenzó á reirse en derredor mío, y yo hice como los demás. Todos nosotros sabíamos que Gascarille saldría del Chatelet y que dejaría con una cuarta de narices á maese Caboche.

«Vamos, Farinette, me gritó el rey de Bohemia, ¿quieres bailar con el duque de Egipto? No hay inconveniente», respondió, y me puse á bailar en derredor de la hoguera encendida en la Corte de los Milagros. Los amigos aplaudían y cantaban. En este momento llegó el juez vestido de negro. Cesaron los bailes, y el círculo formado en derredor del fuego se abrió. Un juez que así se atrevía á

penetrar en la Corte de los Milagros debía ser hombre muy audaz.

«¡Oh! ¡oh! le dijo el rey de Bohemia, ¿qué es lo que vienes á hacer aquí?—Vengo de parte de Gascarille». Todos se miraron con curiosidad y el duque de Egipto me dijo: «—Ya lo ves, Farinette, que Gascarille es hombre de provecho; cuando necesita enviar algún comisionado lo elige entre los miembros del parlamento». Al oír el juez mi nombre, se volvió hacia mí y me dijo: «—¿Eres tú Farinette? Vengo á verte de parte de Gascarille».

«¡Ah! ¡ah! ¿caso ha salido de la cárcel? pregunté.—No, pero saldrá pronto. Yo le abriré la puerta», me dijo. Y cogiéndome de la mano, me llevó aparte. «Mira, añadió, la suerte de Gascarille depende de ti.—¿De mí... exclamé.—Si consientes en darle un buen consejo, será rico y tú también». El juez me contó enseguida la historia de Renato y me dijo que Gascarille titubeaba, porque temía que le enseñaran. Pero yo que creía que Gascarille no podía morir, me dejé persuadir y dije al juez:

«—Dile que acepte y que tome el dinero. Si le repito tus palabras no me creará. Pues para que te crea, llévale

el nudo no es corrido y que Gascarille está sostenido con una buena cuerda que le sujeta por los sobacos».

No obstante, yo tenía mucho miedo y me entró un temblor cuando ví á mi pobre Gascarille egitando sus brazos y piernas. «—¡No lo remeda mell según diciendo el duque de Egipto; cualquier creería que le han ahorcado de veras». Después de haber estado pateando un rato, Gascarille se fué quedando poco á poco inmóvil. «—¡Ahora hace el muerto! dijo un capeador. ¡Oh! quién sabe si lo está... exclamé yo».

Todos mis conocidos se rieron de mi temor; pero cuando una hora después descolgaron á Gascarille... nos convencimos de que estaba muerto y muy muerto.

Farinette se interrumpió de nuevo y continuó llorando; pero de repente prosiguió con feroz exaltación:—Mirad, aquella tarde juré que había de matar á Renato... y este juramento lo hice sobre el cadáver de Gascarille, en presencia de todos los compañeros.

—Pues lo que es por otra vez, hija mía, dijo Enrique, has cumplido mal tu juramento y Renato está levemente herido, puesto que ha podido marcharse de aquí solo...

sobre el pretil, y la piedra blanca estaba salpicada de sangre.

XXXII

Noe y el príncipe miraron con atención á la mendiga, y vieron que era una hermosísima joven, robusta y corpulenta, ancha de hombros, de ojos de un color azul oscuro, labios muy encarnados y cabellera abundante y negra. En Atenas la habrían tenido por una cantante, en Roma hubiera pasado por una de esas mujeres del pueblo que llevaban en brazos á sus hijos desnudos al camino por donde entraban los generales triunfantes. En París se adivinaba fácilmente su origen. Era una muchacha nacida y criada en los arrabales y por cuyas venas circulaba sangre galo-romana, una descendiente de Velleda la armoricana, una abuela de la célebre Therigone de Mericourt. Tenía la talla de un hombre de estatura regular, y su brazo, muy bien modelado, parecía movido por fuertes músculos.

«¡Guapa moza, á fé mía! exclamó el príncipe.

«—¡Por mi honor que lo es! añadió Noe.

INFORMACION

Asuntos municipales

Esta mañana el Sr. Alcalde no ha asistido a su despacho, firmando en su casa.

Ayer, en la sesión del Ayuntamiento, se trató del presupuesto de ensanche, y se aplazó su aprobación.

Se decía que como espiraría el plazo, se tendría que convocar a sesión extraordinaria para hacer los tres nombramientos de las personas que deban ocupar las plazas creadas en el negociado de Ensanche; parece ser que no habrá necesidad de convocar a sesión extraordinaria, puesto que aunque así se hiciera, no se evitaría el que expirara el plazo, puesto que ayer espiró.

En la referida proposición del presupuesto de Ensanche, se propone que este negociado sea independiente; parece ser que existe la idea de quitarle este carácter, tanto, que se dice se propondrá se corra el escalafón de empleados del Ayuntamiento, pasando a ocupar la plaza de oficial del Negociado de Ensanche, el escribiente más antiguo del Ayuntamiento, quedando entonces vacante una plaza de escribiente, y debiéndose nombrar luego otro escribiente y un auxiliar.

Con el objeto de tratar sobre estos nombramientos, es posible celebren conferencia los jefes de las minorías monárquicas del Ayuntamiento.

En el Juzgado

Por el Sr. Juez de Instrucción de este partido se cita a María Mezquida para que se presente en aquellas oficinas con objeto de declarar en el sumario que se instruye sobre estafa de un fío de ropa a D.ª Josefa B. stard.

Nueva comunicación

Como medios de comunicación a larga distancia, más rápidos que el tradicional y antiguo correo, tenemos hasta ahora diversos medios: telegramas, cables, gramófonos, telefonemas y algún otro más.

Desde ahora los tenemos de otra especie, gracias al empleo de palomas mensajeras.

No está en el medio propiamente la novedad, sino en su denominación: colombonemas.

No es fea la palabrita.

Un buen ejemplo

Hoy nos es posible dar cuenta a nuestros lectores de un caso digno del mayor encomio.

Un joven negociante de esta ciudad, D. Bartolomé Riutort, a causa de operaciones desgraciadas y de haber sido alcanzado en algunas quiebras, perdió todo su haber, hasta el punto de haber sobrepasado, hace cosa de cinco años, en el cumplimiento de sus obligaciones, desapareciendo de Mallorca.

Pero, lejos de haber buscado la impunidad en la expatriación, el Sr. Riutort ha empleado todo este tiempo trabajando duramente en América y en Francia; y uno de estos últimos días se presentó de improviso en Palma, y sorprendió gratamente a los acreedores con el anuncio de que iba a satisfacerles sus descubiertos, que muchos tenían olvidados.

A lo ha hecho el Sr. Riutort, con una probidad que nos complacemos en hacer pública a fin de que obtenga su

Por esta y otras razones igualmente obvias, cabe opinar y esperar que se modifique el referido acuerdo en el sentido de que, al convocarse a dichos ejercicios de oposición, serán admitidos a ellos no solamente los tres primitivos solicitantes, sino todos los demás procuradores de este Colegio que al solicitarlo se hallen en condiciones legales de poder llevar la representación jurídica del Ayuntamiento.

Militares

Habiéndose consultado al ministerio de la Guerra que edad mínima debe servir de abono para el enganche o reenganche de los individuos de tropa, se ha resuelto que el tiempo de servicio de los voluntarios, abonable para los efectos del reenganche, se cuente desde que cumplen la edad de 16 años; que la mínima para poder disfrutar premio de reenganche es la de 18 años cumplidos, según determinan los arts. 28 y 31 del reglamento de 3 de Junio de 1889 (O. L. 239), reuniendo las demás condiciones que en el mismo se expresan; y que los compromisos de enganche contraído antes de cumplir la edad de 18 años, son necesariamente sin opción a premio, del cual no podrán disfrutar los interesados hasta que terminen los cuatro años de su empeño, con arreglo a lo dispuesto en los arts. 30, 32 y 33 del reglamento citado.

Por el Juez de Instrucción del Batallón Artillería de Mallorca se cita al artillero 2.º Lorenzo Carreras Mercadal, desertado de las filas.

Indignación

El vecindario de Establiments al tener noticia del hecho, se indignó.

Este a las nueve y media de la noche continuaba en libertad siendo esta causa de que el público censurara la conducta de las autoridades.

Noticias oficiales

Hoy a las doce en el Gobierno civil no se habían recibido noticia alguna oficial referente a este suceso.

Esto no es extraño pues la guardia civil no da cuenta de los hechos hasta después de haber practicado todas las diligencias del caso en lo cual se invierten algunos días.

Otras noticias

Hoy se ha dado cuenta del suceso al Juzgado de Instrucción de esta ciudad.

El agresor salió durante la noche de Establiments para esta ciudad en donde debe encontrarse.

Se dice que la agresión es originada por celos.

Disparo de arma de fuego

Anteayer en Ibiza sucedió lo siguiente: Dos individuos de la misma familia estaban trabajando en los estanques de sal de aquella Isla.

Por cuestión de jornales uno de ellos sacó una pistola y la disparó contra su adversario causándole una herida en la parte superior del brazo derecho y otra en la mano, las dos de pronóstico reservado.

El agresor fué detenido y puesto a

nombre la rehabilitación a que le hace acreedor una conducta tan poco frecuente.

El mismo señor nos manifiesta que si, por oírlo completamente involuntario, hubiera dejado de satisfacer su alcance a algún acreedor, puede éste pasar por su casa, calle de Cotonera, n.º 9, en el Arrabal de Santa Catalina.

Agresión

Relato del hecho

Ayer tarde en la villa de Establiments ocurrió un suceso que causó mucha indignación entre aquel vecindario.

El hecho, según nos ha sido relatado por varios vecinos de la citada villa ocurrió como sigue:

Entre la carretera de Establiments y un camino que conduce a la de Puigpuffent está enclavada una finca denominada "Se Torre", propiedad de D. Miguel Pons. Sobre las dos y media de ayer pasaban por junto a "Se Torre", (carretera de Establiments) dos individuos llamados Bartolomé Balaguer, y José Garrau, los cuales se dirigían a Puigpuffent, cuando notaron que desde el tejado de la casa del Sr. Pons les hacían ademanes ofensivos.

Siguieron no obstante su camino; y al hallarse a cierta distancia de la casa, un hombre apostado detrás de una pared les disparó cinco tiros de revólver, sin lograr hacer blanco, excepción de un leve rasguño en la oreja que causó a uno de los agredidos, saliendo después escapado con dirección a la casa.

Entonces estos le persiguieron y lograron desarmarle, yendo enseguida desde "Se Torre", al Juzgado municipal de Establiments en donde dieron cuenta del suceso, y entregaron el revólver que habían quitado al agresor.

Este inmediatamente marchó a Esporles en donde participó el hecho a la guardia civil de aquel puesto, ignorándose en que forma.

Indignación

El vecindario de Establiments al tener noticia del hecho, se indignó.

Este a las nueve y media de la noche continuaba en libertad siendo esta causa de que el público censurara la conducta de las autoridades.

Noticias oficiales

Hoy a las doce en el Gobierno civil no se habían recibido noticia alguna oficial referente a este suceso.

Esto no es extraño pues la guardia civil no da cuenta de los hechos hasta después de haber practicado todas las diligencias del caso en lo cual se invierten algunos días.

Otras noticias

Hoy se ha dado cuenta del suceso al Juzgado de Instrucción de esta ciudad.

El agresor salió durante la noche de Establiments para esta ciudad en donde debe encontrarse.

Se dice que la agresión es originada por celos.

Disparo de arma de fuego

Anteayer en Ibiza sucedió lo siguiente: Dos individuos de la misma familia estaban trabajando en los estanques de sal de aquella Isla.

Por cuestión de jornales uno de ellos sacó una pistola y la disparó contra su adversario causándole una herida en la parte superior del brazo derecho y otra en la mano, las dos de pronóstico reservado.

El agresor fué detenido y puesto a

su propiedades de potabilidad y esterilización por completo.

Los mencionados doctores aseguran que la dosis indicada del hipoclorito de sosa, diluida en un litro de agua, basta para destruir por completo en diez minutos todas las bacterias patógenas de la fiebre tifoidea y del cólera que pudiera contener.

El doctor Baliver indica también otro medio seguro para la desinfección del agua de bebida; consiste su práctica en el procedimiento siguiente:

Se hace una mezcla de «dos gramos» de cloruro de calcio (polvos de lavandera) con muy poca agua, y se añade esta mezcla a «quince litros» de agua, agitando constantemente; en seguida se vierten cuatro ó seis gotas de ácido clorhídrico, con lo que se clarifica lo turbio del agua, y después de esto se añade agitando «cuatro» gramos de sulfato de sosa cristalizado, con lo cual se quita completamente el gusto del cloro, quedando con esto el agua completamente esterilizada y en condiciones de beberse.

Cualquiera de los dos procedimientos es eficaz para lograr la desinfección del agua por infecta que sea; pero yo aconsejo a mis lectores el primero, por ser más sencillo.

Débase después de esto filtrar el agua si se quiere beberla con una escrupulosísima esterilización, y para esto basta emplear cualquier filtro; no obstante, voy a recomendar un medio de filtrar el agua, muy económico y eficaz. Es el siguiente:

En una tinaja de ancha base, suspendida a medio metro de altura del suelo por un trípode de madera, póngase una capa de una pulgada de espesor de carbón vegetal molido; encima se coloca otra capa de carbón de igual espesor, pero sin moler; luego se pone una capa de arena arcillosa gruesa ó cuarzo molido; después, otra de piedras gruesas ó redondeadas (cantos de río) y encima de esto, en fin, se coloca una bayeta blanca y limpia que lo cubra; vertida el agua sobre la bayeta, atravesará las piedras y el carbón, y por un pequeño orificio que de antemano se practicará en el centro del fondo de la tinaja, saldrá el agua clara, hermosa y perfectamente filtrada, que caerá en otra vasija situada en el suelo y de la cual podrá extraerse para utilizarla en bebida, cocción de alimentos y demás usos domésticos.

Quien quiera preservarse, pues, en lo posible de la invasión de la fiebre tifoidea y de un sinnúmero de afecciones cuyas bacterias patógenas viven en el agua, desinféctese y filtre el líquido elemento con los medios que dejo indicados, que son económicos y de práctica tan sencilla como verdaderamente eficaz y utilitaria para la salud.

DR. CORRAL Y MAIRA.

CRÓNICA MUSICAL

El Kaiser y Wagner

El emperador Guillermo, entusiasta cultivador del arte en todas sus manifestaciones, acaba de crearse multitud de enemigos con motivo del juicio que ha pronunciado acerca de las obras de Wagner, juicio que ha levantado una verdadera polvareda.

Como el emperador de Alemania no ha asistido nunca a las famosas representaciones wagnerianas de Bayreuth, algunos palaciegos quisieron conocer la opinión que merece al kaiser la obra artística de Wagner.

Guillermo II, ni corto ni perezoso, les respondió irónicamente:

—¿Qué pienso yo de Wagner? ¡Demasiado ruidoso!

Como es natural, esta frase imperial le ha atraído la enemiga de los innumerales wagneristas alemanes, que a este propósito han recordado que durante la última temporada de ópera en Berlín el emperador asistió solamente a las representaciones de las óperas italianas y francesas.

Uno de los más antiguos amigos de Wagner, el doctor Richter, se ha ofendido tanto con el «demasiado ruidoso», que no ha cesado de publicar artículos de los más agresivos para Guillermo II, á quien considera desprovisto de sentido artístico.

La forma de sus artículos es tan violenta, que el ministro del Interior hizo presente al Kaiser la necesidad de perseguir al doctor Richter por delito de lesa majestad; pero Guillermo devolvió á su ministro el *rapport* en que le proponía dicha medida, con la siguiente nota, escrita al margen, de su puño y letra: «No hay cuestión de lesa majestad. Sólo se trata de una cuestión de oídos.»

Guillermo II y Leoncavallo

Leoncavallo, el autor de *I Pagliacci*, también está muy molesto con el nuevo colaborador que le ha proporcionado la suerte ó la desgracia.

Sabido es que Guillermo II le encargó una ópera titulada *Roland de Berlín*.

Leoncavallo tiene la costumbre, lo mismo que Wagner, de hacerse los libretos de sus obras, y en esta ocasión se hizo el poema y dos actos de música; pero hé aquí que al kaiser no le ha parecido bien lo hecho por Leoncavallo y le ha exigido tantas y tantas modificaciones, que el maestro está molesto con su regio colaborador.

Anécdota antigua

De Domingo Dragonetti, un famoso violinista nacido en Venecia en 1763, se cuentan muchas anécdotas, que hacían doble efecto cuando era él quien las refería con su gracejo natural y en un pistero de cuatro lenguas distintas que ninguna conocía bien.

Estando en París, Napoleón le expresó su admiración grande por la extraordinaria habilidad que había demostrado en el contrabajo, en un concierto celebrado en presencia del Emperador; y en prueba de esta admiración prometió concederle cualquier gracia que solicitase.

Poco tiempo después, Dragonetti queriendo favorecer á un amigo, pidió audiencia al Emperador.

En vano se esforzaba por explicar en su lenguaje especial, extraño compuesto de lenguas, la gracia que deseaba. Al fin Napoleón algo impaciente dijo:

—Señor Dragonetti, mande V. á buscar su violín y toque V. la solicitud. Indudablemente así entenderé mejor lo que V. quiere decirme.

Papel para cartas

Clases especiales

Papel *Violeta*, mil rayas, á 2 ptas. caja de 50 cartas y 50 sobres.
Papel *Banco de España*, á ptas. 2'50 caja.
Papel *o neda*, á 8'00 id.
Papel *Demosselle*, mil rayas, modernista, á 8 ptas. caja.

Clases económicas

Papel *Esquela*, ptas. 0'75 caja de 50 cartas y 50 sobres.
Papel *Universal*, á 1 peseta id. id. rayado ó liso.
Lábrería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16.

La mendiga miraba al suelo como alelada.

—Hija mía, dijo Enrique, no has hecho más que arañarle la piel, y habrá continuado su camino.

—¡Oh! dijo la joven, sin embargo, el golpe fué bueno, y encontré resistencia; y sino, mirad, añadió enseñando la hoja de su puñal que estaba todo ensangrentado, y expresando en su fisonomía profundo despecho.

—¿Conqué le odias tanto? preguntó el príncipe.

—¡Ah! dijo la mendiga con una risa feroz, vosotros no sabéis quien soy yo. Me llaman Farinette.

—¿Y bien? preguntó el príncipe, que oía por primera vez este nombre.

La mendiga miró á su vez á Enrique de Navarra y dijo:—Es verdad; vosotros sois caballeros, y no sabéis quien es Farinette; pero si fuerais á la Corte de los Milagros en ella os dirían quien soy yo.

—¿Y por qué no nos lo dices tú misma, hermosa mía? prosiguió Enrique.

—Soy la viuda de Gascarille, señores míos, dijo la joven pronunciando este nombre con orgullo. Sí, del saltimbanqui, ladrón nocturno, primer teniente del rey de Bohemia, que reina sobre

—Juré su muerte la tarde misma de la de Gascarille; pero escuchadme, continuó la mendiga. Como todos nosotros habíamos dado crédito á la palabra del juez, fuimos una docena de compañeros y yo á ver la ejecución. Estábamos agrupados en derredor de la horca y vimos venir á Gascarille que se apoyaba en el hombro de maese Caboche y sonreía. Algunos arqueros nos hicieron alejar de allí, y tuvimos que retirarnos hasta el extremo opuesto de la plaza de la Greve.

«Maese Caboche es un guapo mozo, murmuró un atracador. Un hombre de bien, dijo un *viego* que no perdía de vista uno solo de los movimientos del *paciente*, aunque nos hallábamos á bastante distancia. Y si alguna vez paso por sus manos, añadió el duque de Egipto, deseo que me ahorque de bur-las, como va á ahorcar á Gascarille».

Estábamos, como he dicho, bastante lejos de la horca, pero yo oí no obstante que Gascarille dió un grito. —¡Qué truhán! dijo el duque de Egipto, grita para que la gente no se aperceba de nada». El verdugo hizo subir á Gascarille hasta lo alto de la escalera y le lanzó en el vacío. Yo cerré los ojos y di á mi vez un gran grito. —¡Tontal me dijo el duque de Egipto; pues ya sabes que

esto, repliqué, desprendiendo un alfiler que sujetaba mis cabellos. Al ver esto, —¿abrá quién se lo envía y hará cuanto quieras».

Farinette guardó silencio un momento, y el príncipe vió correr una lágrima por su mejilla.

—¡Ah! prosiguió, yo fui quien mató á Gascarille.

—¿Por qué, hija mía?

—Yo he sido, repitió, cuando él vió mi alfiler tuvo confianza en el juez y consintió en todo.

—¿Y crees tú, preguntó el príncipe, que si no se hubiese confesado culpable del crimen de Renato no le hubieran ahorcado?

—No, él se hubiera librado de un modo ó de otro; el diablo acudia siempre en su ayuda. Pero se conoce que Renato encuentra aun más apoyo en el diablo que Gascarille, puesto que ha dejado morir á éste para que el secreto del perfume quedara bien guardado.

La explicación de Farinette podía hasta cierto punto motivar una larga controversia; pero Enrique juzgó inútil combatir las opiniones de aquella muchacha educada en la Corte de los Milagros, y se limitó por lo tanto á decirle:—¿Conqué aborreces á Renato?

—Te comprendemos, dijo Enrique.

—La víspera de la muerte de Gascarille, continuó Farinette, ví entrar á un hombre vestido de negro á la Corte de los Milagros; era un juez.

—¿Sería sin duda Renaudin? preguntó Enrique.

—Sí, ya lo vais á ver, es una historia. Al decir esto, Farinette se sentó en el pretil del puente, y prosiguió:—Habéis de saber, que en la Corte de los Milagros pasaba Gascarille por un hombre que abía salir tan bien de los mayores apu-

los compañeros de la Corte de los Milagros.

Seguramente no habían olvidado ni Enrique ni Noe el nombre del pobre diablo que se había dejado engañar por el presidente Renaudin, y á quien ahorcaron de veras por salvar á Renato, y comprendieron por lo tanto el odio de Farinette. La bella joven se mantenía, con una mano en la cadera, en una actitud altanera, y hablaba de Gascarille con el doloroso respeto que otra mujer habría mostrado al hablar de un héroe.

¡Ah! ahora comprendéis señores añadió, por qué detesto tanto á Renato por qué me inspira tanto horror y por qué juré su muerte.

—Te comprendemos, dijo Enrique.

—La víspera de la muerte de Gascarille, continuó Farinette, ví entrar á un hombre vestido de negro á la Corte de los Milagros; era un juez.

—¿Sería sin duda Renaudin? preguntó Enrique.

—Sí, ya lo vais á ver, es una historia. Al decir esto, Farinette se sentó en el pretil del puente, y prosiguió:—Habéis de saber, que en la Corte de los Milagros pasaba Gascarille por un hombre que abía salir tan bien de los mayores apu-

los compañeros de la Corte de los Milagros.

Seguramente no habían olvidado ni Enrique ni Noe el nombre del pobre diablo que se había dejado engañar por el presidente Renaudin, y á quien ahorcaron de veras por salvar á Renato, y comprendieron por lo tanto el odio de Farinette. La bella joven se mantenía, con una mano en la cadera, en una actitud altanera, y hablaba de Gascarille con el doloroso respeto que otra mujer habría mostrado al hablar de un héroe.

¡Ah! ahora comprendéis señores añadió, por qué detesto tanto á Renato por qué me inspira tanto horror y por qué juré su muerte.

—Te comprendemos, dijo Enrique.

—La víspera de la muerte de Gascarille, continuó Farinette, ví entrar á un hombre vestido de negro á la Corte de los Milagros; era un juez.

—¿Sería sin duda Renaudin? preguntó Enrique.

—Sí, ya lo vais á ver, es una historia. Al decir esto, Farinette se sentó en el pretil del puente, y prosiguió:—Habéis de saber, que en la Corte de los Milagros pasaba Gascarille por un hombre que abía salir tan bien de los mayores apu-

los compañeros de la Corte de los Milagros.

Seguramente no habían olvidado ni Enrique ni Noe el nombre del pobre diablo que se había dejado engañar por el presidente Renaudin, y á quien ahorcaron de veras por salvar á Renato, y comprendieron por lo tanto el odio de Farinette. La bella joven se mantenía, con una mano en la cadera, en una actitud altanera, y hablaba de Gascarille con el doloroso respeto que otra mujer habría mostrado al hablar de un héroe.

¡Ah! ahora comprendéis señores añadió, por qué detesto tanto á Renato por qué me inspira tanto horror y por qué juré su muerte.

—Te comprendemos, dijo Enrique.

—La víspera de la muerte de Gascarille, continuó Farinette, ví entrar á un hombre vestido de negro á la Corte de los Milagros; era un juez.

PROPIETARIOS

NO PERMITAIS OTRO CEMENTO QUE EL PORTLAND DE LA MARCA Y FABRICACION

L. AMM, BROS & C. de Anvers

Ventajas de su empleo: enorme resistencia a la humedad y agua; duracion indefinida; se recibe directamente de la fabrica y por consiguiente se evitan manos pecadoras...

Referencias a su Representante para esta Provincia: CASIMIRO MESTRE FONT, MONCADAS, 17, 2.º.—PALMA.

disposicion del Sr. Juez de Instruccion de aquel partido.

El Vigia

A las diez y seis del Vigia de Portopinos comunica las siguientes observaciones:

Atmosfera.—Brumosa y rodal de despejados.

Horizonte.—Claro.

Viento.—S. E. galeno.

Mar.—Llana y rizada del viento.

Buques a la vista.—A las trece y media salio el vapor "Cabrera.,,

Del mar

Esta despachado el laud "S. Antonio", con destino a Valencia.

A las diez y media ha fondeado el vapor correo "Islaño" procedente de Valencia e Ibiza.

Esta tarde ha salido el vapor mercante inglés "Corubands" para Casa Blanca.

A las 18 ha salido para Barcelona el vapor correo "Cataluña".

Mañana de siete a ocho llegará el vapor correo "Bellver", procedente de Barcelona.

En este puerto permanecerá amarrado algun tiempo con objeto de sufrir algunas pequenas reparaciones.

Le relevará en la linea de Palma a Barcelona el hermoso vapor "Balear", en el cual se ha construido una magnifica camara de primera.

Las Islas

MALLORCA

Inca.—Los precios que han regido en el mercado los que a continuación se expresan:

- Almendrón a 110 ptas. el quintal. Trigo a 16'00 id. la cuartera. Cebada del pais a 9'00 id. id. Id. forastera id. a 8'50. Avena del pais a 7'50 id. id. Id. forastera id. a 7'00. Garbanzos a 21'00 id. id. Maiz id. a 16'00. Habichuelas (confits) id. a 40'00. Id. blancas id. a 30'00. Frijoles a 30'00 id. id. Habas para cocer, a 19'00 id. id. Id. ordinarias de 00'00 a 17'50. Id. para ganados de 00'00 a 17'00. Higos pasos los 42 id. a 9'00. Azafran a 2 id. la onza.—C.

Muro.—La Alcaldia de esta villa ha mandado publicar dos bandos recomendables. Por el primero se prohibe que los vecinos de esta localidad trabajen los domingos y dias festivos en el termino de la Albufera perteneciente a esta poblacion. El segundo prohibe que se blasfeme, grite o escandalice por las calles, aconsejando, a los jovenes que acostumbran a salir de noche fuera de sus casas, que se retiren pronto, evitando cánticos y ruidos desde las 23 en adelante.

Ayer, a las 3, victima de larga y penosa enfermedad, dejó de existir la bondadosa viuda de D. Cristóbal Roselló Mestres, D.ª Dolores Massanet Ochando, hermana del que por largo tiempo habia sido el mejor protector de este pueblo. Excmo. Sr. D. Juan Massanet Ochando, de eterna memoria para los corazones agradecidos. Quiera el Cielo que todos gocen de eterna dicha.

D.ª Dolores ha fallecido a la edad de 85 años.

Ayer, a las 22, fué conducida al cementerio. Al acto asistieron, además de su honorable familia, las autoridades, amigos y numeroso gentío que, piadoso, daba el último adiós al cadáver de la venerable Sr. Massanet Ochando.

Hay que haber celebrado en la iglesia parroquial los funerales, y, como ayer, la manifestacion de duelo ha resultado tan animada, pues la numerosa concurrencia pertenecía a todas las clases sociales de la poblacion mallorquina.

Con tal motivo, los sobrinos, señores Massanet, y parientes de la finada, han visto, una vez más, las generales simpatias heredadas de sus estimados ascendientes.

Al dirigir a los Sres. Massanet nuestro más sentido pésame, públicamente les enviamos el inquebrantable testimonio de consideracion y respeto, rogando a todos concilian las vicisitudes de la

PALMA

La iglesia del Socorro todas las noches se ve muy concurrida por devotos fieles con motivo de celebrarse novenas en honor de San Agustin y de Nuestra Señora de la Consolacion.

Ayer en el Menorquin llegó a Alcudia procedente de Barcelona, el Sr. Marqués de Vivot.

La Guardia civil de Binisalem ha detenido a dos jovenes, autores de varias sustracciones de almendras.

El Delegado de Hacienda publicará en el próximo número del B. O. una circular relativa a los servicios de reparos de la contribucion de inmuebles para el próximo año de 1903.

Las obligaciones de la Salinera Española serie C que deben ser amortizadas en primero de Septiembre próximo, son las que llevan los números siguientes: 1.205; 1.411; 2.056; 2.521; 3.271; 3.539; 3.622 y 4.716.

Servicios prestados por la Guardia civil:

La de La Puebla da cuenta de haber denunciado a un sujeto por pastoreo abusivo.

La de Ibiza denuncia a cuatro sujetos que habian sostenido una riña en la alameda de dicha ciudad.

Hoy a las seis de la tarde ha salido de nuestro puerto para el de Barcelona el vapor correo "Cataluña", llevándose la correspondencia, un regular número de pasajeros, y carga varia, figurando entre ésta algunas cajas de volatería.

Anoche en la escuela de niñas de Son Serra se efectuó un robo consistente en cuatro sortijas de oro, cuatro botones de payasa del mismo metal y unas 25 pesetas en metálico.

Los ladrones no han sido habidos.

En el Arrabal de Santa Catalina anoche se armó un gran escándalo a consecuencia de que un joven maltratado obra a su madre.

El desnaturalizado hijo fué detenido y encerrado en Capuchinos.

Las canas prematuras envejecen, la calvicie afeá, el Petróleo Sansón para el cabello, hermosa y rejuvenece.

NOVEDADES PARA SEÑORA

Almacenes Montaner.—Sindicato 2 a 10

Crónica religiosa

Boletín para mañana

Santos.—San Felipe Benicio, confesor.

Quarenta Horas

Concluyen en los Capuchinos. A las seis en posición, a las diez misa cantada. Por la tarde, actos de coro, triduo con sermón por el Padre Antonio Thomás, ejercicios y reserva.

Otras funciones

En la Merced, a las siete y media, misa solemne, intra missam se dará la comunión a los fieles; todos los que confesados y comulgados asistan a ella, podrán ganar indulgencia plenaria el último sábado.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales

LONJA

Día 20. Nacimientos: Varones 4.—Hembras 1.

CATEDRAL

Día 21.—Nacimientos: Varones 0.—Hembras 1.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos del día 21 de Agosto de 1902.

Table with 2 columns: Existencia de ayer, Entrados, Salidos, Fallecidos, Quedan. Values: 827, 8, 0, 1, 884

CEMENTERIO

Día 16.—Margarita Quetzilas Roselló, casada, 26 años, calle de la Concepción, núm. 4, puernia.

Día 17.—Martín Ramis Aleñar, soltero, 23 años, Hostalets d'en Csiellas hemorragia intestinal; Esperanza Coll Crespi, casada, 86 años, Molinar de Levante, fiebre tifóidea.

Últimas cotizaciones

VALORES LOCALES

22 de Agosto de 1902.

Table with 2 columns: Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferro-carriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, Idem La Económica, Salinera Española, Id. id. Obligaciones 6 p, Id. id. id. 5 p, Cambio Mallorquín, Bonos Municipales, Islaña Marítima, Banco de Préstamos. Values: 96 00, 106 00, 44 50, 17 00, 17 00, 167 00, 106 00, 102 00, 0 00, 40 00, 53 00, 3 00

Mucha cho

de 14 ó 15 años que sepa leer y escribir necesita uno. Farmacia Miró, Colón, 22, Palma.

SANTIAGO RUSIÑOL

ELS JOCS FLORALS DE CANPROSA

2 PESETAS

LLIBERTAT

3 PESETAS

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Postales artisticas

Se han recibido nuevos modelos en la Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

El Rey en Burgos.—Banquete.—Retreta Militar.—Desfile.—Visitas.—Revista Militar.

Madrid 22 a las 10'15.

Telegrafían de Burgos que en el banquete dado en el Palacio en que se hospeda el Rey, ocuparon la derecha de éste el general Weyler, el Alcalde de la poblacion, el Presidente de la Audiencia, el Director del Instituto General y Técnico y los Sres. Catañá, Lacalle, Brieva y Colini; sentándose a la izquierda el Arzobispo, el Gobernador Militar, el Vicepresidente de la Diputacion Provincial, el general Cámara y los Sres. Ledesma, Conde de Aybar y Marqueses de Mesa y de Asta.

La retreta militar estuvo muy animada, luciendo en ella magnificas carrozas.

El Rey presenció el desfile desde el balcón.

Hoy visitará los cuarteles; recibirá a los alcaldes y asistirá a una revista militar en el Campo del Gamonal.

La corte marchará el sábado a San Seb

Declaraciones del Marqués de Pidal.

Madrid 22 a las 10'15.

Comunican de Roma que el periódico "Giornale d'Italia" publica un interview celebrado por su corresponsal en Madrid con el Marqués de Pidal; quien hizo las siguientes declaraciones:

Que jamás se rompieron las negociaciones del Gobierno español con el Vaticano.

Que él no intervino para reanudarlas, sino que lo hizo en el asunto de las congregaciones religiosas solamente, para prevenir las consecuencias de la aplicacion del decreto del Sr. González.

Que el Gobierno español al interpretar el artículo 29 del Concordato no admitiendo más que una orden religiosa tendrá que llevar a las Cortes el oportuno proyecto de ley para votarla.

Que cree difícil decir como terminarán las negociaciones, porque el Vaticano no está dispuesto a sacrificar la libertad de las congregaciones; y las negociaciones no pueden violentarse.

El sultán de Marruecos.—Areostacion en Guadaluja.—De Barcelona.—Invitaciones al Rey.

Madrid 22 a las 10'45.

Telegrafían de Tánger que el Sultán de Marruecos estaba paseando en Fez en un automóvil, y éste fué a chocar contra un muro, quedando destrazada su parte delantera.

El Sultán resultó ileso.

El día dos de Septiembre próximo la compañía de areostacion de Guadaluja se dirigirá al campamento de Cara banchel, en donde con los globos se harán pruebas sobre el alcance de la artillería de tiro rápido.

Comunican de Barcelona que los studios de los gremios continúan recogiendo firmas para la exposicion que dirige al Rey, suplicándole visite Barcelona en las próximas fiestas de la Merced.

El Real Club de regatas de dicha capital ha dirigido tambien al Rey un mensaje rogándole se sirva presidir las regatas internacionales que en la misma época se han de celebrar.

El crucero "Vitoria.,,

Madrid 22 a las 10'15

Ha fondeado en Villagarcía el crucero "Vitoria.,,

Pasará allí dos días haciendo práct.

cas, y marchará luego al Ferrol, para incorporarse a la escuadrilla que ha de escoltar a S. M. el Rey en su viaje por la costa de Galicia.

Regreso de la Reina

Madrid 22 a las 10'45.

Un telegrama de Munich que acaba de recibirse participa que han pasado por aquella capital, con direccion a Paris, S. M. la Reina D.ª Maria Cristina y la infanta Maria Teresa.

A la estacion acudieron a saludar a las reales personas los príncipes de su familia y el cónsul de España.

Futuros viajes del Rey

Madrid 22 a las 10'45.

El viaje del Rey al Ferrol y la Coruña lo dirigirá el duque de Veragua como representante del Gobierno.

Corre insistente el rumor de que el viaje regio a Andalucía, Cataluña y otras comarcas de Levante lo dirigirá el señor Sagasta, retirándose después a la vida tranquila.

A pesar de la insistencia de tal version, dúdase de que resulte exacta.

Terrible explosión.—El general Botta.—El oro en la Argentina.

Madrid 22 a las 12'30.

Comunican de Wilmington (Estados Unidos) que en aquella ciudad, ha ocurrido una terrible explosión en una fábrica de papel.

Han resultado once muertos y dos heridos. Han desaparecido seis personas.

Telegrafían de Bruselas que ha llegado a aquella capital el general boer Botha. Un gentío inmenso aclamóle.

Cuando mayores eran las aclamaciones, se ha vitoreado a los boers.

El oro en la República Argentina se cotiza a 129'40 por 100.

La bolsa de hoy

La bolsa ha cerrado a las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Madrid 22 a las 16'15.

(URGENTE)

Table with 2 columns: Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Acciones Banco de España, Idem Compañía de Tabacos, Francos, Libras, Exterior de Paris. Values: 72'50, 72'52, 92'80, 000'00, 394'00, 36'90, 00'00, 81'92

FABRA

PONSON DU TERRAIL

Los ladrones del gran mundo,

7 tomos 7 pesetas.

La juventud de Enrique IV,

8 tomos 8 pesetas.

De venta en la Librería de J. Tous.

CAFE MAHONES

(Plaza de Abastos)

Hoy gran concierto de nueve a once, por un sexteto de inteligentes profesores, con variado programa.

DIA DE MODA

1.ª Sinfonía "Rienzi".—2.ª Gavota "El Bateo".—3.ª Fantasia de "Un Ballo in Maschera".—4.ª Fantasia "Aida".—5.ª Coro seducción "Ozarina".—6.ª Valses "Pomone".

Gran variedad en licores y helados.

Se vende

Un carréton de cuatro asientos en buen estado y sus correspondientes guarniciones.—Dirigirse a D. Bartolomé Riera, Guarnicionero, Plaza del Aceite.

Alquiler

Se alquila el primer piso de la casa número 23, de la calle de La Lonjeta. Darán razón en el piso segundo.

"LA LONJA,"

COLMADO DEL TERRENO

Azúcar centrífugo granulado

a 0'45 peseta libra.

Jerez añejo (tres años)

a 1 peseta el litro.

Academia Politécnica

Balear

Curso especial de todas las asignaturas del Bachillerato, preparacion para los ejercicios del Grado y carreras especiales.

MONTESION, 15, 2.º

VAPORES CORREOS

SALIDAS DE PALMA
Para Barcelona los martes, jueves y viernes...

LLEGADAS A PALMA
De Barcelona los lunes, miércoles y sábados...

Telegrafos

Estaciones de servicio permanente: Palma, Estaciones de servicio completo: Cinda...

Ferro-Carriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS
De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana...

DINERO

en hipoteca sobre fincas se facilita. — Es condición indispensable la presentación de los documentos en el CENTRO DE ANUNCIOS, Plaza de Sta. Eulalia, 10.—Palma.

Á LOS QUE SUFREN DEL ESTOMAGO
PRESCRIBEN Y RECOMIENDAN LOS MÉDICOS EL DIGESTIVO GARDANO
Elixir estomacal anti-gastrálgico...

ANTIGASTRÁLGICO MARTORELL
Cura radicalmente la Gastralgia, la Dispepsia en sus diferentes manifestaciones...

Una operación particular
es el separar las cejas que las tengo muy pobladas y le da un aspecto...

INTERESANTE
á los señores Constructores y Proprietarios
Ensayo práctico de estabilidad para conocer si un cemento es de buena ó mala calidad

Lineas de Vapores trasatlánticos de Pinillos, Izquierdo y C.
Servicio fijo
Los vapores trasatlánticos de la Compañía de los señores PINILLOS...

NO MAS PELO BLANCO
Tintura del Doctor Jimeno
para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de tinte...

SOLUCION BENEDICTO
ELIXIRO - FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis...

Delicias del Tocador.
Entre las innumerables preparaciones de que se vale el Bello Sexo para conservar y dar brillo á sus naturales atractivos...

LA ACTIVIDAD
Sociedad anónima de Seguro Infantil y Seguro Vida y Renta Vitalicia á prima fija
Domicilio Social.—Madrid. Calle de Olésga, n.º 1.—(Paseo de Recoletos)

UASION Geografía Universal, Mate-Brum, Edicion de lujo, 4 tomos.
Tratado completo de Cerrajería y Atlas, por Juan A. Molinas, 2 tomos.
Tratado de Maquinaria y aparatos industriales, por Juan A. Molinas, Edicion de lujo.
Catedral de Palma de Mallorca.
Palma de Mallorca artística, arqueológica monumental.
Album de Barcelona y Monserrat.
Album de Monserrat.
Dichas obras están de manifiesto en el CENTRO DE ANUNCIOS, en donde pueden ser inspeccionadas.
PRECIOS CASI DE BALDE
OBRAS EN VENTA